
１月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和５年１月２６日（木）午後２時００分から午後３時３４分 

 

２、開催場所  市役所２階 第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  小林 正人 

職務代理者  三枝 泰子 

   委   員  小俣 和英、小笠原 幸夫、村上 憲司、弓指 恵子 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

村上 憲司委員、弓指 恵子委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が１２月定例会会議録を朗読し、一部修正の上承認される。  

 

８、報告 

①教育長報告 

令和４年１２月２２日から令和５年１月２４日までの教育長活動が報告された。 

 

小笠原委員 

 教育長が、希望する教職員と面談していただいたとのことですが、市役所に来るこ

とが厳しい教職員も居るため、学校に出向く方法についても検討していただきたい。 



 

 

 

小林教育長 

 来年度以降、実施方式について検討いたします。 

  

②指定校変更及び区域外就学について 

学校教育課長より 

指定校変更１件について資料に基づき説明を行い、申請事由が適正であることから、

承認を行った旨の報告がなされた。 

 

９、議事 

議第１５号 令和５年度当初予算（案）について 

教育委員会教育次長 

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第 29条の規定によりまして、「地方

公共団体の長は、歳入歳出予算のうち、教育に関する事務に係る部分、その他特に教

育に関する事務について定める、議会の議決を経る事件の議案を作成する場合におい

ては、教育委員会の意見を聞かなければならない」とされていることから、生涯学習

課及び、学校教育課にかかる財政担当との予算協議額の概要説明をいたします。 

なお、市長査定前の要求額であることから、査定により予算額に変更が生じること

がございますことを、ご承知おきいただきたいと思います。なお、確定した予算につ

きましては、３月定例会時に報告させていただきます。 

  生涯学習課所管予算について、資料に基づき説明がなされた。 

 

学校教育課長 

学校教育課所管予算について、資料に基づき説明がなされた。 

  

小笠原委員 

特別教室等へのエアコン設置が当初予算に計上されているが、１学期に間に合うように

設置していただきたい。 

 

学校教育課長 

予算の精査が終了しておらず、特別教室へのエアコン設置は未定の部分もありますが、



 

 

工期的に１学期中の設置は難しいものと考えております。 

  

三枝委員 

東桂小学校、禾生第一小学校のトイレ改修工事に関する予算が計上されており、非

常にありがたい。また、特別教室へのエアコン設置についても学校現場としては、う

れしいことである。 

放課後子ども教室についても未設置校２校への開設に向け、令和５年度から準備を

進めるということでしょうか。 

 

教育委員会教育次長 

  令和５年度に、放課後子ども教室の担い手と成り得る、地域協働のまちづくり推進

会を通じて放課後子ども教室指導員確保を目指していく予定です。 

  

三枝委員 

  これまでも１年程度で準備ができていたということでしょうか。 

 

教育委員会教育次長 

  １年で準備ができるかどうかは不透明な部分があります。地域協働のまちづくりの

枠組みの中で、指導員の輪をどれだけ広げられるかが課題となります。 

  なお、協働のまちづくりで確保していく指導員とは別に、放課後子ども総合プラン

のコーディネーターは３人態勢から４人態勢に増強する予定であります。 

 

 三枝委員 

  東桂小学校の屋根を令和４年度に修繕したとの報告があったが、図書室の雨漏りが

修繕されたということでしょうか。 

 



 

 

 学校教育課長 

  東桂小学校の図書室の雨漏りについては、どこから雨漏りがあるのか判明しておら

ず、修繕が終わっておりません。今回、修繕を行ったのは、別の場所となります。 

 

 小俣委員 

  学校のトレイ改修工事については、改修後はスリッパに履き替える必要も無くなり、

全て洋式化される予定ですか。 

 

学校教育課長 

  全てのトイレを乾式化・洋式化する予定です。 

 

 小林教育長 

  １月２７日に禾生第一小学校・旭小学校のＰＴＡ会長と校長とで、禾生第一小学校

のトイレ改修工事に伴い、仮設トイレの設置について、私のところに陳情に来られる

ことになっている。禾生第一小学校では、現状でも、各階に一つしかない洋式トイレ

に多くの児童が並んで待っている状況があり、統合により禾生第一小学校に通学する

ことになる旭小学校の児童は、トイレに並ぶという習慣が無いため、仮設トイレをし

っかり設置して欲しいという要望です。 

 

小笠原委員 

 トイレが原因で児童が、学校に行きたくないといったことが起こらないよう夏休み

に集中して工事を行うなど、充分に配慮していただきたい。また、仮設トイレについ

ては、使うことをはずかしいと思う児童もいるかと思うが、非常災害時には仮設トイ

レを使用する必要が生じることから、子どもたちに災害時に備えて慣れさせていく観

点からも、練習させる必要がある。 

 



 

 

小林教育長 

 体育館の男女トイレについては、洋式化改修工事が終了しているため、そちらも使

用しながら、効率的に工事を進めてまいります。 

 

以上の発言あり。 

 

小林教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

議第１６号 都留市学校給食連絡協議会設置要綱（案）について 

学校教育課長 

 これまで、学校給食運営等については、都留市小中学校給食会の理事会において学

校、保護者、教育委員会で協議しておりましたが、令和５年度より、学校給食調理業

務等が民間の事業者に業務委託により学校給食会は解散することとなります。そのた

め、今後の学校給食の運営等について協議する場として新たに連絡協議会を設置しよ

うとするものです。 

以下、都留市学校給食連絡協議会設置要綱（案）について、資料に基づき説明。 

なお、本要綱（案）については、今後市の法令審査委員会において文言の修正が行

われる場合がありありますので、ご承知願います。 

 

小笠原委員 

 献立はどのように決定されるのか。 

 

学校教育課長 

 献立については、これまでと同様に栄養教諭を中心に構成される献立作成委員会に

おいて決定されることとなります。都留市学校給食連絡協議会においては、給食費の

値上げ等について、必要に応じて招集し協議していただくこととしております。 

 

小林教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

【原案のとおり決定】 



 

 

１０、その他 

 生涯学習課長補佐 

（１） 令和５年二十歳の成人式出席者数について 

（２） 都留市商家資料館改修プロジェクト・ガバメントクラウドファンディングに

ついて 

 学校教育課長補佐 

（３） 令和４年度小中学校卒業式・令和５年度小中学校入学式について 

（４） 山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修会の質問に対する回答について 

（５） 令和４年度山梨県市町村教育委員会連合会定期総会・春季研修会について 

（６） 学校宛て脅迫文について 

 

   【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


